

CONGRESO INTERINSTITUCIONAL DE CIENCIAS POLÍTICAS Y RELACIONES INTERNACIONALES

TITULO DEL PANEL: LA GEOPOLÍTICA IMPERIALISTA DE EEUU EN AMÉRICA LATINA: VIEJOS Y NUEVOS DESAFÍOS

TÍTULO ARTÍCULOS/línea de investigación Geopolítica:

- **LOS IMPERIALISMOS COLECTIVOS CONTRA VENEZUELA: LOS CONFLICTOS CON COLOMBIA Y GUYANA .**
- AUTOR: DR. JUAN EDUARDO ROMERO. UNIVERSIDAD DEL ZULIA/CENTRO DE INVESTIGACIONES Y ESTUDIOS POLÍTICOS Y ESTRATÉGICOS (CIEPES) . CHAIR
- (58) 412 6543075. JUANE1208@GMAIL.COM
- Resumen: partiendo de la definición de imperialismos colectivos, realizada por el teórico Samir Amin, se estructura un análisis de las tensiones geopolíticas surgidas entre Venezuela, Colombia y Guyana durante el año 2015-2016. Se sostiene que el accionar y las tensiones entre los países vecinos a Venezuela, obedece a una estrategia que procura presentar a este país como un Estado Forajido. Se analizan los principales puntos de conflicto y su vinculación con los anhelos de los imperialismos colectivos de controlar los recursos naturales estratégicos que están en los lindes fronterizos entre los tres países. Se concluye señalando que las pretensiones sobre las reservas de hidrocarburos y minerales estratégicos, ubicados en la frontera occidental (límite con Colombia), como en la oriental (límite con Guyana) son el lev motiv que impulsa las tensiones en estas regiones fronterizas.
- Palabras Claves: geopolítica, conflicto, imperialismos colectivos

- TÍTULO DE LA PONENCIA
- **El progresismo latinoamericano y la construcción de una nueva era: la experiencia desde Ecuador**
- **AUTOR:**
- **Juan J. Paz-y-Miño Cepeda(comentador)**
- Ecuatoriano. Doctor en Historia. Pontificia Universidad Católica del Ecuador (PUCE). Asociación de Historiadores Latinoamericanos y del Caribe (ADHILAC).
- juan@pazymino.com
- Tel. celular: (00593) 995026475
- Quito – Ecuador
- **RESUMEN:**

- Tras el derrumbe del socialismo se inició la era de la globalización capitalista. En América Latina el nuevo contexto mundial sirvió para apuntalar la hegemonía de los intereses privados en el Estado y la edificación de economías neoliberales apoyadas por el imperialismo durante las décadas finales del siglo XX. Sin embargo, con el inicio del nuevo milenio y la sucesión de gobiernos democrático-progresistas, América Latina pasó a ser la región que cuestiona la era del triunfo del capital. Pero el progresismo latinoamericano ha tenido que obrar bajo condiciones adversas. En Ecuador, durante la última década se avanzó en la construcción de una economía social latinoamericana (un tipo de capitalismo social), que generó avances significativos, pero también incomprensiones y rupturas. Las elecciones de 2017 y el inicio de un nuevo gobierno en Ecuador plantea enormes desafíos para el futuro, porque las tensiones económicas definen cada vez mejor los intereses de las elites empresariales y del imperialismo, frente a los intereses de los sectores democrático-progresistas. La disputa por el Estado ha pasado a ser el signo de una nueva etapa en las condiciones históricas del presente.
- **PALABRAS CLAVE:**
- Progresismo latinoamericano, economía social latinoamericana, modelo empresarial, Estado ciudadano.
- ASTOLFO SANGRONIS
- Título: **El Magnicidio no convencional como técnica imperial en América Latina, caso: Hugo Chávez.**
- **Mgs. Astolfo Sangronis Godoy. Subdirector del CIEPES**
- astolfosangronis@gmail.com 04264520684
- La política exterior estadounidense ha hecho una transición hacia el uso de técnicas no convencionales con el fin de intervenir en países no aliados, especialmente en América Latina. Estas técnicas, características de la guerra irregular o no convencional, se complementan y constituyen varios frentes de ataque que pueden alternarse, dependiendo de la coyuntura específica de cada país. En el presente trabajo se estudia el magnicidio no convencional como táctica solapada para acabar con líderes estratégicos, permitiendo retomar el dominio perdido al mismo tiempo que evade la responsabilidad directa del delito. Se estudia el marco jurídico vigente, avances en nanotecnología, medicina personalizada, centros de investigación de armas biológicas, químicas y radiactivas, además de toda la estructura instalada para el asesinato político. Se investiga

la causa de la muerte del presidente Hugo Chávez para conocer señales que permitan identificar los elementos propios de un ataque de este tipo, como antecedentes y métodos. Se determinó que el magnicidio no convencional toma mayor relevancia en la misma medida que fallan otras tácticas de intervención, incluyendo el magnicidio convencional. Se confirma que hubo motivo, medio y oportunidad de asesinar al comandante Hugo Chávez. De igual manera se muestran elementos de convicción irrefutables para aceptar la hipótesis del magnicidio utilizando radiactividad. El alcance de éste tipo de ataque es de obligatorio estudio no sólo para los cuerpos de seguridad estatales, los cuales deben prever este tipo de ataques, también lo es para los pueblos latinoamericanos quienes deben estar conscientes de los riesgos que corren sus líderes.

-
- Palabras clave: Magnicidio no convencional, intervención imperial, Hugo Chávez.